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三光鳥 ホイホイホイ～（岐阜市）  　看護協会職員提供
岐阜市北部の森で撮影しました。青いアイリングと長い尾の夏鳥です。

囀声が「月・日・星 ホイホイホイ～」と聞こえることから三光鳥と呼ばれます。



会 長

青木 京子

　新型コロナウイルス感染症の拡大防止に最前線で生命を守るために奮

闘されている看護職の皆様に心から敬意を表します。このような大変な時

期だからこそ、地域と看護職が力を合わせ、乗り越えていきましょう。

　今年度は①看護職の専門性の推進、②地域包括ケアにおける連携の強

化、③看護職の確保・定着の推進の3本柱を中心に取り組んでいきたいと考

えています。訪問看護教育センター事業、特定行為研修修了者の活動実態

の把握・支援、退院支援の充実と強化、地域包括ケアシステムのモデル事

業、准看護師の卒後教育の充実、セカンドキャリアの支援について重点事業

を計画しました。計画した事業を例年どおり行うことは難しいと思います

が、新しい方法にも挑戦していきます。今年度は感染拡大防止に努めながら、方法を工夫して少し

でも会員の方のご要望に沿えるよう、実施していきたいと思います。

　新メンバーを加えた新体制でスタートします。会員の皆様方のご理解、ご協力のもと活動してい

きたいと存じます。今後ともよろしくお願いいたします。

副会長
岐阜県立多治見病院

東　智美
　この度、副会長に就任いたし
ました。どうぞよろしくお願いい
たします。

　令和２年度は、新型コロナウイルス感染症の影響
により、どの施設も年度初めの方針や計画等の修
正が必要になっていると思われます。私自身、現場
での感染予防対策に取り組む中で、「看護活動は
以前と同じようには戻らない」ことを実感していま
す。折しも、診療報酬改定では「医師等の働き方改
革の推進」がクローズアップされています。すべて
の国民に「新しい生活様式」が求められている今、
私たち看護職も働き方改革や行動変容について考
えていかなければならないと思います。　　　　
　岐阜県内の看護職の皆様がこれからも安心、安
全に働き続けることができるよう、岐阜県看護協
会の重点方針・事業計画を遂行するとともに、県内
各地での先進的な取り組み等の情報を共有し連携
していけるよう尽力してまいります。
　ご支援ご協力のほどよろしくお願いいたします。

常務理事

鷲見　みどり
　ナイチンゲール生誕200年に
あたるこの年に常務理事を拝命

し、その役割を果たす責任を改めて感じています。
　この度の新型コロナウイルス感染症拡大にあた
りましては、未知の感染症に対する業務の増大、自
らの感染不安、生活様式の変化などさまざまなスト
レスの中、医療・介護・地域で対応に当たられました
看護職の皆様には心からの敬意を表します。
　少子・高齢・多死社会を迎え、看護の活動の場・役
割は、地域・在宅へと拡大しています。さらに、今回
のコロナウイルス感染症の対応では、これまで経
験したことのない現場での業務を求められること
となりました。これらの期待にこたえるためには人
材の確保・定着・看護の質の向上・多職種連携が必
要になると考えます。看護職の皆様が、社会の期待
にこたえつつ、生き生きと働き続けられるよう、さ
まざまな課題に皆様と共に取り組んでまいりたい
と考えておりますので、ご支援とご協力をよろしく
お願いいたします。

会長あいさつ

新役員あいさつ
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理事（岐阜南地区理事）
松波総合病院

伊藤　妙登美
　この度、岐阜南地区理事に就
任しました。大役をいただき緊

張と不安でいっぱいですが、役員をはじめ、会員の
皆様のご協力をいただきながら取り組んでいきた
いと思っております。
　今回、今までに経験したことのない新型コロナウ
イルス感染症の影響を受け看護職の現場、地域の
人々が肉体的・精神的・社会的負担を強いられてい
ます。しかし、私たち看護職はこの非日常から必ず
平時を目指す力をもっています。この経験は医療・
介護・地域活動すべてにおいて変化を伴い、多岐に
わたり改革が必要となってくると考えられます。会
員・各支部が協力し地域の人々がその人らしく生活
できるよう支援に努め、関係職種との連携を図りな
がら地域に貢献できるように支部の活動を推進し
てまいりたいと思います。会員の皆様が支部活動に
関心を持ち参加していただけるように努力してま
いりますので、どうぞご協力お願いします。

理事（西濃地区理事）
大垣徳洲会病院

西村　なおみ
　この度、西濃地区理事に就任
いたしました。このような大役

に、緊張と不安でいっぱいですが、会長をはじめ各
理事のお力をお借りし精いっぱい務めて参りたい
と思います。
　これからさらに進む少子高齢化の時代に向けて、
地域包括ケアシステムを推進していく看護協会の
活動は重要です。人々が、住み慣れた地域で安心し
て生活していけるよう、看護職のネットワークを強
化し、職種を超えた連携が求められていると思いま
す。それらを実現するためには、看護師の確保、看
護補助者の確保も重要です。微力ではありますが
情報の共有を図り、看護職のニーズにこたえられる
支部活動を進めていきたいと思っております。
　会員の皆様に楽しんで参加してもらえるような
研修会などの企画運営に、努力し取り組んでまいり
ます。どうぞよろしくお願いいたします。

常務理事

岡田　昌子
　この度、常務理事に就任いた
しました。2025年に向け、保健・

医療・福祉に関する施策が進められている中、新型
コロナウイルス感染症のまん延が起き長期化して
います。それにより、社会の状況も変化し、人々の
生活は大きく制限されさまざまな健康問題が生じ
ています。このような中、医療の最前線ではもちろ
んのこと、地域で生活する人々の健康を維持する
ためにも看護の力が必要とされています。
　この期待にこたえるためには、看護職一人ひとり
が考え行動できる力を高めること、看護職間の連
携を強め課題に柔軟に対応できる力をつけること
が必要です。社会が混迷する中でも働き続ける看
護職が、生涯を通して安心して働くことができる環
境づくりをするために努力してまいります。皆様の
ご支援とご協力をお願いいたします。

理事（看護師職能Ⅰ理事）
多治見市民病院

渡邉　よし子
　この度、看護師職能Ⅰ理事に
就任いたしました。大役をいた

だき不安はありますが、精一杯務めさせていただ
きます。
　岐阜県の人口は今後徐々に減少していくと推計
されている中、少子高齢化社会の進展がますます
加速していきます。このような状況下で地域包括
ケアシステムの構築が進み、看護職に対する期待
が高まっています。
　看護師職能Ⅰ委員会は、岐阜県看護協会と連携
を取りながら、地域包括ケアシステムの実現に向
けて、病院で働く看護職の職務上の問題を発見
し、意見集約を行い、岐阜県看護協会長に助言す
る活動を行っていきたいと思います。そのために
は、問題をどのように発見していくのか、検討を重
ねていきます。皆様のご支援、ご協力をよろしくお
願いします。
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受賞おめでとうございます

日本看護協会長表彰受賞者

写真左から
時吉 鈴美 様（個人）
青木 京子 様（岐阜県看護協会）
吉田 典子 様（澤田病院）

（令和２年６月11日）

理事（東濃地区理事）
市立恵那病院

新床　美穂子
　この度、東濃地区理事を拝命
いたしました。初めての大役に

不安と緊張はありますが、役員及び会員の皆様の
ご支援、ご協力を賜りながら務めさせていただきた
いと思います。
　新型コロナウイルス感染拡大は、国民に大きな
不安と負担をもたらしました。最前線で対応する看
護職の姿は誇らしく、感謝するとともに不安や誹謗
中傷から守ることは私たちの役割であり、その責任
を重く受け止めています。また、コロナの影響は、
地域医療が抱える問題にも大きく波及しました。住
民を支える医療・福祉・介護の連携は、オンラインと
いう新しいスタイルへと変化しつつあります。
　さまざまな制約がある中で、令和２年度の重点方
針・重点事業である「看護職の専門性の推進」「地
域包括ケアにおける連携の強化」「看護職の確保・
定着の推進」に対し、支部内及び各支部との連携
を図りながら、取り組みたいと思います。よろしく
お願いいたします。

理事（中濃地区理事）
美濃市立美濃病院

伊藤　稔子
　この度、中濃地区理事という
大役を拝命いたしました。会長

はじめ役員の皆様、会員の皆様のご支援・ご協力を
受けながら活動してまいります。
　中濃圏域は、人口減少に加え、65歳以上の高齢
者が増加することから、少ない働き手で多くの高
齢者を支える地域となります。看護職があらゆる場
所であらゆる世代の人々の健康に貢献していくた
めには、看護提供を量と質の両方から保証するこ
とが必要です。看護協会の重点事業である「看護
職の専門性の推進」「地域包括ケアにおける連携
の強化」「看護職の確保・定着の推進」に対し、さま
ざまなネットワークを効果的に活用し、病院・施設・
地域の問題や職員の労働環境の問題等を可視化
し、具体的な改善策に取り組める集団でありたいと
思います。よりよい医療が提供できる看護の潜在
的な力を引き出し、可視化を図り、地域医療に貢献
できるよう努めていきたいと思います。皆様のご
協力をよろしくお願いいたします。
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岐阜県看護協会協会長表彰受賞者

岩砂病院・岩砂マタニティ

飯田　敦子
美濃市立美濃病院

伊藤　稔子
岐阜県立下呂温泉病院

今井　玲子
高山赤十字病院

上野　博子
郡上市民病院

梅村　泰子

個人

遠渡　絹代
岐阜県看護協会

岡田　昌子
岐阜県立多治見病院

岡本　広明
介護老人保健施設中津川ナーシングピア

小幡　みどり
土岐市老人保健施設やすらぎ

河合　君子

個人

河合　妙子
岐阜県中央子ども相談センター

木村　ゆき子
西美濃厚生病院

児玉　正佐子
個人

小林　英子
松波総合病院

酒井　孝則

岐阜市民病院

島塚　裕美子
産婦人科アルプスベルクリニック

菅沼　清美
岐阜県立多治見看護専門学校

杉山　みね子
個人

髙橋　由起子
大垣市民病院

田中　正子

可児とうのう病院

野村　郁子
個人

林　ひとみ
岐阜県総合医療センター

古田　明美
岐阜赤十字病院

水上　柳子
個人

武藤　英理

博愛会病院

横山　はるみ
岐阜県庁

吉村　隆子
木沢記念病院

渡邉　智恵

（令和２年６月18日）

五十音順〔敬称・法人名略〕
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定時総会報告
令和２年度　定時総会開催

　岐阜県看護協会は6月18日、
岐阜県県民ふれあい会館内岐
阜県看護協会特別研修室にて、
令和２年度定時総会を開催し
た。今年度は、新型コロナウイ
ルス感染症予防の観点から、代

議員による「書面議決権の行使」の方法で行い、一般
会員も含めて当日の出席を控えていただいたかたち
で開催した。
　また、岐阜県看護協会長表彰についても、表彰式
は行わないこととした。
　決議事項２議案と報告事項３項目が審議、報告さ
れ、決議事項はいずれも承認された。
　石山光枝会長は開会の挨拶で、今年度は新規事業
として地域包括モデル事業の創設や、訪問看護教育
センター事業の構築による訪問看護師の教育体制
の整備、特定行為研修修了者やNPコース修了者の
活動支援などを重点事業として取り組んでいくと語
った。
　また、新型コロナウイルス感染症対策の影響で、予
定している事業については、延期、実施方法の変更
あるいは中止としているが、研修等は８月から人数制
限を行ったうえで開始していくと、事業の状況を説明
した。
　決議事項では、第１号議案「令和２年度改選役員及
び推薦委員の選出並びに令和３年度日本看護協会代

令和2年度岐阜県看護協会役員名簿

理 　 事（会 　 長）

理 　 事（副 会 長）

理 　 事（副 会 長）

理　　事（専務理事）

理　　事（常務理事）

理　　事（常務理事）

理事（保健師職能理事）

理事（助産師職能理事）

理事（看護師職能Ⅰ理事）

理事（看護師職能Ⅱ理事）

青 木 京 子

篠 田 耕 造

東 　 智 美

細 井 智 子

鷲 見 み ど り

岡 田 昌 子

鈴 木 ひ ろ み

田 口 路 代

渡 邉 よ し 子

亀 山 博 子

岐阜県看護協会

和光会

岐阜県立多治見病院

岐阜県看護協会

岐阜県看護協会

岐阜県看護協会

岐阜県市町村職員共済組合

岐阜県総合医療センター

多治見市民病院

白川病院

森 本 さ き 子

伊 藤 妙 登 美

西 村 な お み

伊 藤 稔 子

新 床 美 穂 子

中 村 千 代 美

山 根 里 見

小 谷 美 重 子

田 口 幸 太 郎

棚 橋 一 禎

岩砂病院・岩砂マタニティ

松波総合病院

大垣徳洲会病院

美濃市立美濃病院

市立恵那病院

岐阜県立下呂温泉病院

岐阜清流病院

ぎふ永田会計

役　職　名 氏名／勤務先（開設者名略） 氏名／勤務先（開設者名略）役　職　名

理事（岐阜北地区理事）

理事（岐阜南地区理事）

理事（西濃地区理事）

理事（中濃地区理事）

理事（東濃地区理事）

理事（飛騨地区理事）

理事（准看護師理事）

監 事

監 事

監 事

議員及び予備代議員の選出」では、代議員による郵
送投票の方法で行い、開票の結果、候補者全員が選
出された。第２号議案「令和元年度貸借対照表、正味
財産増減計算書及び財産目録の承認」についても全
員賛成で可決された。
　報告事項では、「令和元年度事業報告」、「令和２年
度重点方針・重点事業並びに事業計画」、「令和２年
度収支予算」の３項目が報告された。
　その後、次年度の選挙管理委員の任命、新旧役員
の紹介と挨拶があり、閉会した。
　令和２年度の役員改選により、石山光枝会長ほか
８人の役員が退任し、青木京子会長ほか９人の役員
が新たに選任され、新体制でスタートすることとな
った。
　なお、代議員からは、報告事項１及び２に関しての
質疑、協会運営全般にかかる質疑が寄せられ、質疑
に対して執行部からの回答が行われた。（質疑事項
とそれに対する回答は岐阜県看護協会ホームページ
に掲載してあります。）
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令和２年度 改選役員及び推薦委員
令和３年度 日本看護協会代議員及び
予備代議員　選挙開票結果

貸借対照表貸借対照表 令和2年3月31日現在

合同委員会開催報告

【会長候補者】
当　青木　京子　116票
【副会長候補者】

当　東　　智美　116票
【理事候補者】

当　新床美穂子　116票
当　伊藤妙登美　116票
当　伊藤　稔子　116票
当　岡田　昌子　116票
当　鈴木ひろみ　116票
当　鷲見みどり　116票
当　西村なおみ　116票
当　細井　智子　116票
当　渡邉よし子　116票

【監事候補者】
当　棚橋　一禎　116票
当　小谷美重子　116票
【推薦委員候補者】

当　熊田ますみ　116票
当　田口　里美　116票
当　永田　真弓　116票

【日本看護協会代議員候補者】
当　伊藤　稔子　116票
当　亀山　博子　116票
当　鈴木ひろみ　116票
当　田垣　春美　116票
当　田口　路代　116票
当　中島　幸代　116票
当　中村千代美　116票
当　牧野　　恵　116票
当　桃瀬　尚子　116票
当　山内久美子　116票
当　山根　里見　116票
当　渡邉よし子　116票

【日本看護協会予備代議員候補者】
当　新床美穂子　116票
当　板津　妃利　116票
当　上野　恵子　116票
当　鵜飼　寛子　116票
当　郡上　晶子　116票
当　五島　君夜　116票
当　鈴木留理子　116票
当　仲井　和子　116票
当　中島　美幸　116票
当　野村　　真　116票
当　古瀬　智子　116票
当　細川　愛弓　116票
※有効投票数　116票

〔選挙管理委員会からの報告〕
　令和３年度　岐阜県看護協会代議員・補
欠代議員は、候補者が定数と同数でした
ので、全員無投票当選となりましたことを
ご報告いたします。

　７月９日（木）、１６日（木）に合同委員会が開催され、
新委員３５人に委嘱状が渡されました。
　合同委員会後は各委員会に分かれ、今年度の活動
等についての話し合いが行われました。
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令和元年度　第８回理事会　令和２年２月６日(木)
□　決議事項
　第 1 号議案　令和元年度会員入会の承認について（承認事項）
　　　　　　　　承認会員数45名（承認後会員数 12,294名）
　第 2 号議案　公益社団法人岐阜県看護協会　職員給与規程の一部改正について
　第 3 号議案　令和元年度補正予算について
　第 4 号議案　令和２年度重点方針・重点事業について

〇すべての議案は承認、可決されました

□　協議事項
　１　委員会の構成について
　２　令和２年度岐阜県看護協会長表彰者の選定について
    3　令和２年度教育計画（案）について
　４　高年齢職員の給与の調整にかかる職員給与規程の改正について

令和元年度　第９回理事会　令和２年３月２６日(木) 
□　決議事項
　第 1 号議案　令和元年度会員入会の承認について（承認事項） 
　　　　　　　　承認会員数 19名（承認後会員数 12,315名）
　第 2 号議案　令和２年度会員入会の承認について（承認事項）
　　　　　　　　承認会員数121名（承認後会員数 10,715名）
　第 3 号議案　専決処分の承認について
　第 4 号議案　専決処分の承認について
　第 5 号議案　公益社団法人岐阜県看護協会　委員会規則の一部改正について
　第 6 号議案　公益社団法人岐阜県看護協会　職員給与規程の一部改正について
　第 7 号議案　公益社団法人岐阜県看護協会　職員等旅費規則の一部改正について
　第 8 号議案　公益社団法人岐阜県看護協会　臨時職員就業規則の一部改正について
　第 9 号議案　公益社団法人岐阜県看護協会　岐阜県看護協会立ケアプランセンター高山運営規程の
                     一部改正について
   第10号議案　公益社団法人岐阜県看護協会　岐阜県看護協会立訪問看護ステーション高山運営規程   
                     の一部改正について
   第11号議案　公益社団法人岐阜県看護協会　岐阜県看護協会立訪問看護ステーション各務原運営規
　　　　　　　程の一部改正について
   第12号議案　公益社団法人岐阜県看護協会   岐阜県看護協会立ナーシングデイ高山運営規程の一部
         　　　　改正について
   第13号議案　令和元年度補正予算について
   第14号議案　令和２年度重点方針・重点事業並びに事業計画（案）について 
   第15号議案　令和２年度収支予算（案）について
   第16号議案　定時総会の日時及び場所並びに目的である事項等について 

　
〇すべての議案は承認、可決されました

□　協議事項
　１　令和２年度岐阜県看護協会定時総会（案）について
　２　令和２年度日本看護協会代議員研修会開催について
　３　令和２年度看護の日岐阜県大会について

理事会報告
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令和２年度　第1回理事会　令和２年５月１４日(木)
□　決議事項
　第 1 号議案　令和元年度会員入会の承認について（承認事項）
　　　　　　　　承認会員数 9名（承認後会員数 12,322名） 
　第 2 号議案　令和２年度会員入会の承認について（承認事項） 
　　　　　　　　承認会員数159名（承認後会員数 11,268名）
　第 3 号議案　専決処分の承認について
　第 4 号議案　専決処分の承認について
　第 5 号議案　専決処分の承認について
　第 6 号議案　令和元年度事業報告、事業報告の附属明細書並びに令和元年度貸借対照表、正味財産
                    増減計算書、貸借対照表及び正味財産増減計算書の附属明細書、財産目録の承認につ
                    いて（監査報告書）
　第 7 号議案　令和２年度職能委員及び委員会委員の選任について

〇すべての議案は承認、可決されました

□　協議事項
　１　合同職能集会、委員会の中止と第３回理事会の期日変更等について
　 2　 支部活動・委員会活動について

令和２年度　第２回理事会　令和２年６月１８日(木)
□　決議事項
　第 1 号議案　役員の選定について
　第 2 号議案　会長代行及び専務理事代行の優先順位について
　第 3 号議案　令和２年度委員会委員の選任について

〇すべての議案は、可決されました

令和２年度　第３回理事会　令和２年７月９日(木)
□　決議事項
　第 1 号議案　令和２年度会員入会の承認について（承認事項）
　    　　　　　  承認会員数126名（承認後会員数 11,716名）

〇議案は、承認されました



岐阜県総合医療センター
堀 未来

「憧れの先輩みたいになりたい」
　看護師になり１カ月経ちました。終末期の患者さんと関わらせていただいた時、私は
話を聞いたり、背中をさすることしかできませんでした。しかし、先輩方が患者さんに合
わせた方法でケアを行い、気持ちよさそうな患者さんの姿を見て、私も先輩方のように
知識や技術を身に付けて、患者さんやご家族の方を身体面だけでなく、精神面でも支え
られる看護師になりたいと思いました。

岐阜市民病院
山田 彩花

「なりたい自分を目指して」
　看護師として働き始めて１カ月が経ち、少しずつできることが増えてきました。今は
先輩方に丁寧に業務を教えていただいたり、ケア時に患者さんから「ありがとう」「頑張
ってね」と温かい言葉をいただいたりと支えてもらっていることばかりです。
　どんな時でも患者さんのことを一番に考え、寄り添うことのできる看護師になれるよ
うに日々精進していきたいです。

岐阜ハートセンター
河出 彩利

「理想の看護師になるために」
　循環器専門病院で働き始めて1カ月が経ちました。毎日覚えることがたくさんあり大
変ですが、患者さんの「ありがとう」を励みに頑張っています。また、先輩看護師も優し
く丁寧に指導してくださり、1日でも早く一人前の看護師になれるよう日々勉強してい
ます。これからも日々の努力を忘れずに、正しい知識と技術を用いて、患者さんに寄り
添った看護を提供していきたいです。

西美濃厚生病院
武田 拓真

「看護師という職」
　看護師として勤務して約１カ月が経ちました。まだ初めてでわからないことが多く、不
安や緊張が大きい中、指導を受けることが多い毎日です。どれだけ不安や疑問を表さず、
患者さんと接するか、多忙な業務の中、患者さん・家族の訴えや、気持ちに耳を傾け関わ
ることができるかがとても重要だと思い、日々業務を行っています。自分ができること
を確実に行えるよう勉強し、信頼される看護師を目指して努力していきます。

96
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東海中央病院
砂場 咲来

「素敵な看護師を目指して」
　看護師として働き始めて1カ月が経ち、新しい学びがある日々の中で、知識や技術不
足など、自分の未熟さを感じています。患者さんの命に携わる者として責任を持ち、一
つひとつ正しい知識・技術を身に付け、安全で安楽な看護を提供していきたいです。ま
た、多忙な中でも笑顔を忘れず、患者さんやご家族の方に寄り添える看護師になれるよ
う、日々努力していきたいです。

公益社団法人岐阜病院
宮崎 祐也

「目標に向けた努力」
　4月より精神科救急病棟で看護師として働き始め1カ月が経とうとしています。働き
始めてからは覚えることが多く、希望していた病棟で仕事ができることに喜びを感じる
一方で不安や緊張も多くあります。患者さんの在院中、退院後の生活を支えられるよう、
またそれを通して自身も成長することができるよう、受け身にならず業務や知識・技術
の習得に励んでいきたいです。

岐北厚生病院
中尾 有沙

「看護師になって思うこと」
　幼い頃から夢だった看護師になり、仕事を覚えることに精一杯の毎日です。学生時代
は当院でナースエイドとして働いていましたが、4月から看護師になりこれからは自分
で判断していく必要があります。今は先輩方のサポートを受けて仕事をしていますが、
少しずつできることが増え、緊張と責任の重さがある中でもやりがいを感じています。
今後も信頼される看護師を目指し頑張りたいと思います。

各務原リハビリテーション病院
服部 みづほ

「笑顔・優しさ・思いやり」
　慢性期で看護師として働き始めて１カ月が経ち、毎日分からないことばかりですが、
先輩方から優しく丁寧に指導を受け見守られながら頑張っています。まだできること
は少なく未熟な私ですが、患者さんから「感謝」と「励まし」の温かい言葉をいただき
元気をもらっています。今後は知識や技術を習得して患者さんに寄り添える看護師を
目指していきたいです。      

下呂市立金山病院
安江 咲良

「看護師として自分ができること」
　学生の時とはまた違う、病棟の雰囲気にドキドキする毎日です。日々、たくさんの患
者さんと関わる中で、一人の患者さんから声をかけられました。「あなたになら話せ
るから」と。本当は辛いけどリハビリを頑張っていることなどを話してくださいました。
まだできることは少ないですが、こうやって患者さんに寄り添っていきたいと強く感
じています。
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研修会
報告 開催日：令和２年２月２８日（金）

場所：岐阜県看護協会　特別研修室　参加者：３８名

　38名の受講生は、「災害支援ナース派遣調
整合同訓練」の情報を基に、災害支援ナース
としての派遣を想定した服装と携行品を持っ
て、朝から大きな荷物を持ち元気よく研修会
に参加されました。
　午前は、「もし、自施設が被災したら」をテーマ
に2名の講師より、被災地病院の対応などにつ
いて、被災地病院側、病院支援者側、それぞれ
の立場から活動体験をご講義いただきました。

　午後の演習では、受講生が持参した携行品
などを確認し合い、最低限必要な備品や食料
品、荷物を軽量化する工夫などを確認しまし
た。受講生からは、「実際に災害に遭ったとき、
支援ナースとしての役割がわかった」、「持ち
物を実感することで、災害支援ナースの自覚
ができた」など、災害支援ナースとしての役割
等が再認識できた研修会となりました。

　看護の日は1990年、21世紀の超高齢社会の支えとして国民一
人ひとりに看護の心、助け合いの心を分かち合うことを目的として
制定され今年で30周年となります。2020年（令和2年）は、ナイ
チンゲール生誕200年となることを記念して、世界各地、日本全国
でキャンペーンの普及に取組んでいます。
　「看護の日岐阜県大会」では、看護職が持つ可能性を最大限に発
揮し、人々の健康の向上に貢献できる行動を考える「Nursing　
Nowキャンペーン」の普及の機会となるよう企画しております。
　参加費は無料です。申込みは、当協会ホームページよりお願いし
ます。なお、一般参加の方も申込みが必要となります。当日は、マス
クを着用していただくとともに、37.5度以上の発熱や咳などの症
状がある場合はご参加を見合わせてください。

※今後、新型コロナウイルス感染症の影響により変更となる場合が
あります。

2020看護の日岐阜県大会

災害支援ナースフォローアップ研修で
派遣体験しました

96
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特定行為研修修了者の活動報告
①受講のきっかけ、受講しての感想
　患者さんの状態を的確にアセスメントする力は、地域病院

の看護師だからこそ求められると思います。少しでも地域医

療に貢献できるよう、よりジェネラルに看護実践できる力を

身に付けたいと考え受講を決めました。

　研修では、特定行為そのものに限らず、医学的な内容を幅

広く学びました。研修受講後は「看る」に「診る」が加わり、よ

り広く深く患者さんに向き合えるようになったと感じます。

②現在の活動内容
　主に整形外科入院患者さんの内科的管理を指導医のもと

で行っています。具体的には、病棟看護師と連携しながら発

熱や脱水症など入院中に生じる異常への初期対応や治療介

入後のフォローアップを行います。患者さんに生じている問

題を見つけるところから主体的に動き、指導医への相談や治

療介入、主治医への報告、その後のフォローアップまで責任

をもって行うように心がけています。

③今後、どのように活動したいか
　当院では新たに１名が特定行為研修を修了し、私を含め２名の研修修了者が院内で活動していま

す。まずは病院内での役割を一つひとつ責任をもって果たしていくことが最も重要だと考えていま

す。そのうえで、今後仲間が増えていくなかで在宅医療など地域のニーズに沿った新たな役割の開拓

を目指しつつ、地域医療に貢献できるよう努力を続けていきたいと思います。

市立恵那病院
がん性疼痛看護認定看護師

松永　智志

（カンファレンス）

（勉強会）

【修了区分】
厚生労働省が定める21区分［38行為］のすべてを修了
　呼吸器（気道確保に係るもの）関連
　呼吸器（人工呼吸療法に係るもの）関連
　呼吸器（長期呼吸療法に係るもの）関連
　循環器関連
　心嚢ドレーン管理関連　等
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岐阜県ナースセンターよりお知らせ
　岐阜県ナースセンターでは、県内の看護職の就業支援全般を担当していま
す。求職者の立場に立ったマッチングを行いますので、転職を考える際には、安
心してご相談ください。
　看護師の就業場所は年々広がっており、就業年齢も上がっています。病院を
定年退職後に働く看護職が増えたことをうけて、シニア世代の再就業も応援し
ています。本年度後半には、定年退職前後の皆さんを対象とした研修も企画し
ますのでぜひご参加ください。
　また、お近くのハローワークやサテライトでも就業相談を行っています。ゆっくり看護職として
のこれからを相談してみませんか？ナースセンター相談員が、お待ちしています。

96
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タジミ第一病院 　岡田 雅代『旅』
　心が小さくなって、思いっきり深呼吸をしたくなる時、『旅』に
でかけます。1人旅、夫婦旅、家族旅…。
　なぜか行先は、遺跡巡りが多く、一昨年に行ったカンボジア・
アンコールワットでは遺跡に朝日のあたる
姿が圧巻で、息を呑み、大自然のエネルギー
で心が満たされ、次への活力に繋がってい
くように感じました。
　今は全世界が未知のウイルスとの闘い
で、疲れ果てていますが、スッキリと晴れ渡
る空が訪れるのを信じて、長い休暇にもきっ
と笑顔で送り出してくれる同僚を信じ（笑）、
次の『旅』の計画に思いをはせながら毎日を
過ごしています。

中京学院大学 　高畑 正子『偉大な山のパワーを頂き！』
　初めての山は駒ケ岳だった。いざ長野県駒ケ根へ。
まずはロープウェイで一気に2600ⅿの世界へ、青く
高い空と千畳敷カールに広がる緑、可憐な高山植物、
ひたすら歩いていくと雲上の絶景が！　山頂で大きく
息を吸ううち、日頃の鬱積した思いは、すべてはじけ飛

んだ。偉大な自然に感謝。「あー、そう
だった。また、頑張ろう。」と思えた。
　それ以来、トレッキング？ハイキング？
を楽しんでいる。でも、今はもっぱら
ウォーキング。1日も早く、山のパワーを
頂きに行くことを心待ちにしている。
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広報出版委員会
委員長　近藤 真衣
委　員　小野 仁美　松岡 美穂　吉田 ひろみ　寺田 なおみ

◆看護協会会員数
＜令和2年6月25日現在＞

　 保 健 師　・・・・・・・・・・・・・・・・・・
　 助 産 師　・・・・・・・・・・・・・・・・・・
　 看 護 師　・・・・・・・・・・・・・・・・・・
　 准看護師　・・・・・・・・・・・・・・・・・・

　 合　　計　・・・・・・・・・・・・・・・・・・

名
名
名
名

名

384
427

10,395
510

11,716

　世界的に新型コロナウイルス感染症が広まる中、各施
設でも診察や感染予防策に最善を尽くされていると思い
ます。
　さまざまなイベントや研修などが中止となり、生活や仕
事も変化しています。
　看護協会員の皆様が感染しないよう、また１日も早い終
息を願っています。

松岡 美穂

協会の動き

看護協会にいただいた支援物資等

会長通信をメールでお送りします

医療従事者への感謝の意を込めてご寄付をいただきましたので、ご紹介させていただきます。
ご寄付いただきました関係者の皆様、本当にありがとうございました。
医療従事者のために使わせていただきました。

岐阜県看護協会の会員の皆様に、いろいろな情報を随時メールでお送りします。
この会長通信の配信を希望される施設、個人会員の方は、メールの件名を【会長通信を希望します】とし、
次の協会アドレス宛てに、必要事項を記入のうえ送信してください。
協会アドレス：gifukango@gifu-kango.or.jp
（必要事項）・施設代表者宛てメールの場合：送信先メールアドレス、施設名、会員代表者名
　　　       ・個人会員宛てメールの場合：送信先メールアドレス、会員氏名、会員番号

　岐阜県看護協会では、会員の方を対象にした
慶弔見舞に関する規程、災害見舞金規程を定め
ています。
　会員が死亡された場合や災害に遭われた場合
には、各支部長まで届け出てくださいますようお
願いします。
　詳細は、岐阜県看護協会ホームページをご覧
ください。

URL　http://www.gifu-kango.or.jp/kyokai/goannai.html

馬場　裕章　様　　　大垣市民病院
　　　　　　　　　　　　令和２年２月２日　逝去

─お知らせ─

ご芳名
東洋羽毛
羽島市商工会議所
ＯＳＫ日本歌劇団
テルモ
日本看護協会経由
　吉岡徳仁デザイン事務所
　ファンケル
　チューリッヒ生命
ハヤックス株式会社

ご寄付いただいた品物
サージカルマスク
サージカルマスク
手作りマスク
体温計、アルコールジェル

フェイスシールド
マイルドクレンジングオイル
サージカルマスク
ノンカップ麺
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	p03看護ぎふ96号
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